

## PRESENTACIÓN

Este primer número del año 2016 se caracteriza por su especialización. Dispone de dos apartados de *Dossier*, uno dedicado a la adolescencia y otro a la dependencia.

En el apartado de *Dossier Adolescencia* se analizan las necesidades de este colectivo y los recursos sociales disponibles para poder atenderlas. Posteriormente en un segundo artículo se hará una reflexión sobre la intervención llevada a cabo desde los centros de justicia juvenil, para finalmente abordar uno de los temas más actuales, que afecta a los adolescentes y que se denomina *bullying* homofóbico.

Los dos artículos del apartado de *Dossier Dependencia* están dedicados a una figura clave en la atención a las personas dependientes, nos estamos refiriendo a los cuidadores. Sin ellos las personas dependientes tendrían serias limitaciones para poder llevar a cabo las actividades de la vida diaria. Estas dos contribuciones son buenas para seguir reivindicando la importancia de la atención, no solo a la persona dependiente sino también a su cuidador, pues estamos viendo que ambos son inseparables durante la intervención. Muchas personas deciden renunciar a su carrera profesional para cuidar a un ser querido, este hecho normalmente carece de un reconocimiento social e institucional, cayendo en el anonimato doméstico del día a día o quedándose solamente en un reconocimiento familiar. Es necesario plantearnos la necesidad de buscar el reconocimiento social que se merecen los cuidadores, por sus grandes contribuciones no solo a la persona que atienden sino también a la sociedad en general.

En el apartado de *Intervención profesional* se analizan las aportaciones del modelo de Marlatt al trabajo social para la prevención de recaídas en drogodependencias. Es el artículo más teórico de este número, cuyas contribuciones resultan de interés para el abordaje de la intervención en drogodependencia.

Esperamos que el contenido de este número sea de interés.